
 

 

 

ABSTRAK 

 Skripsi yang berjudul “Peran Guru Akidah Akhlak Dalam Meningkatkan 

Perilaku Islami Peseta Didik Di Madrasah Tsanawiyah Pesantren Sabilil 

Muttaqien Tanen Kecamatan Rejotangan Kabupaten Tulungagung.” yang ditulis 

oleh Zeimi Abdur Rozaqi Mahfudz, NIM 12201183363, dengan dosen 

pembimbing Dr. Khoirul Anam, M.Pd.I. 

 Kata kunci : Peran, Guru Akidah Akhlak, Perilaku Islami, Siswa 

 Penelitian ini dilatarbelakangi oleh pentingnya pendidikan karakter peserta 

didik dalam meningkatkan perilaku islami, peran guru sebagai orang tua di 

Sekolah menjadi amanah besar dalam membentuk karakter siswa. Tujuan 

penelitian ini adalah (1) untuk mengetahui peran guru akidah akhlak sebagai 

pembimbing dalam membentuk perilaku islami, (2) untuk mengetahui peran guru 

akidah akhlak sebagai motivator dalam membentuk perilaku islami, (3) untuk 

mengetahui peran guru akidah akhlak sebagai teladan dalam membentuk perilaku 

islami. 

 Metode penelitian yang digunakan adalah kualitatif deskriptif, Subjek 

penelitian adalah guru akidah akhlak dan siswa didik di Madrasah Tsanawiyah 

Pesantren Sabilil Muttaqien Tanen Kecamatan Rejotangan Kabupaten 

Tulungagung. Objeknya adalah peran guru akidah akhlak dalam memangun 

perilaku islami. Teknik pengumpulan data menggunakan observasi, wawancara 

dan dokumentasi. Adapun teknik pengolahan data menggunakan reduksi data, 

penyajian data dan verifikasi data. Triangulasi terhadap peran guru akidah aklak 

dalam meningkatkan perilaku islami.  

 Hasil penelitian menunjukan bahwa (1) peran guru akidah akhlak dalam 

membimbing peserta didik yaitu memberikan pemahaman kepada murid dengan 

menanamkan nilai-nilai guru menanamkan kebiasaan kepada murid untuk 

menerapkan 3S (senyum, salam, sapa) mengajarkan untuk berdoa dan mengaji 

sebelum kegiatan belajar mengajar dimulai. Kemudian Guru Akidah Akhlak juga 

melaksanakan perannya sebagai pembimbing untuk melaksanakan sholat dhuha 

berjamaah, menjalankan program madin, menjaga kebersihan lingkungan, serta 

mengoptimalkan kegiatan keagamaan melalui program tahfidz, (2) peran guru 

dalam menjadi motivator yaitu memberikan semangat atau dorongan yang dapat 

meningkatkan semangat pada peserta didik. Melalui kegiatan kultum setiap 

setelah upacara guru sebagai tempat untuk memotivasi dengan menceritakan 

pengalaman inspiratif, kisah Rasulullah dan Nabi kemudian juga disela-sela 

pembelajaran untuk mentransfer semangat dan nasihat, (3) peran guru akidah 

akhlak sebagai teladan yaitu guru tidak hanya menyuruh peserta didiknya saja, 

tetapi disini guru juga akan terjun langsung untuk memberikan contoh yang akan 

di ikuti oleh peserta didiknya. Selain itu, guru juga melakukan pengawasan 

kepada peserta didik supaya tidak melakukan hal-hal yang buruk. Seorang guru 

terutama pada Guru Akidah Akhlak harus mampu menjaga sikap dan 

menunjukkan perilaku yang baik, berkata sopan, berpenampilan rapi, memberikan 

contoh yang baik supaya peserta didik bisa menerapkannya kedalam kehidupan 

sehari-hari dengan perilaku atau akhlak yang baik. 



 

 

 

ABSTRACT 

 The thesis entitled "The Role of the Akidah Akhlak Teacher in Improving 

the Islamic Behavior of Students at Madrasah Tsanawiyah Islamic Boarding 

School Sabilil Muttaqien Tanen, Rejotangan District, Tulungagung Regency." 

written by Zeimi Abdur Rozaqi Mahfudz, NIM 12201183363, with supervisor Dr. 

Khoirul Anam M.Pd.I.  

Keywords: Role, Aqidah Akhlak teacher, Islamic behavior, students 

 This research is motivated by the importance of student character 

education in improving Islamic behavior, the role of teachers as parents in schools 

is a big mandate in shaping student character. The aims of this study were (1) to 

find out the role of the aqidah moral teacher as a guide in shaping Islamic 

behavior, (2) to find out the role of the akidah moral teacher as a motivator in 

shaping Islamic behavior, (3) to find out the role of the akidah moral teacher as a 

role model in shaping behavior Islamic.  

 The research method used is descriptive qualitative. The research subjects 

were teachers of the moral creed and students at Madrasah Tsanawiyah Islamic 

Boarding School Sabilil Muttaqien Tanen, Rejotangan District, Tulungagung 

Regency. The object is the role of the teacher of the moral creed in building 

Islamic behavior. Data collection techniques using observation, interviews and 

documentation. The data processing techniques use data reduction, data 

presentation and data verification. Triangulation of the role of aqidah alak 

teachers in improving Islamic behavior. 

 The results of the study show that (1) the role of the teacher of aqidah 

morals in guiding students is to provide understanding to students by instilling 

teacher values instilling habits in students to apply 3S (smile, greeting, greeting) 

teach to pray and recite before learning activities teaching begins. Then the 

Akidah Akhlak teacher also carries out his role as a guide to carry out dhuha 

prayers in congregation, runs the madin program, maintains environmental 

cleanliness, and optimizes religious activities through the tahfidz program, (2) the 

role of the teacher in being a motivator, namely providing enthusiasm or 

encouragement that can increase enthusiasm in participants educate. Through cult 

activities after each teacher's ceremony as a place to motivate by telling 

inspirational experiences, stories of the Prophet and the Prophet then also during 

lessons to transfer enthusiasm and advice, (3) the role of the teacher of aqidah 

morals as an example, namely the teacher does not only order his students Of 

course, but here the teacher will also go directly to give examples that will be 

followed by their students. In addition, the teacher also supervises students so they 

don't do bad things. A teacher, especially the Aqidah Akhlak teacher, must be able 

to maintain an attitude and show good behavior, speak politely, dress neatly in 

accordance with religious law, set a good example so that students can apply it to 

everyday life with good behavior or morals.  

 



 

 

 

 مللخص

َف اٍيذسعخ  ىٍَ ىيطبىت"دوس ٍؼيٌ اىؼقُذح واأىخبىق َف رشقُخ اىغيىك اإىغب سعبىخاىغبهٍ ثؼْىاُ  

اىشصاقٍ  اىضبّىَخ عجُو اٍيزقٍْ رٍْْ اٍيؼهذَخ اإىغبىَُخ، سعىارغْبُ، رىىىّظ أعىّظ". مزجى: صٍٍُ ػجذ

  .،اٍيششف د. خشٌ اأىَبٌّ، اٍلاعغزش 16631112222فىظ، سقٌ اىقُذ حٍ

 دوس اٍيؼيٌ، اىؼقُذح واأىخبىق، اىغيىك اإىغبىٍَ، اىطبىت الكلمات الرئيسية: 

مأوىُبء  ٍَْخيفُخ ىزا اىجحش ىٍ رؼيٌُ شخصُخ اىطبىت َف حزغٍْ اىغيىك اإىغبىٍَ، ودوس اٍيؼي 

ٍيؼشفخ دوس  ) 1(أٍىس َف اٍيذاسط ىى ٍهَخ مجشَخ َف رشنُو شخصُخ اىطبىت. مبّذ أىذاف ىزا اىجحش 

حفض و اأىخبىق مَ (ٍيؼشفخ دوس ٍؼيٌ اىؼقُذح6)ذىُو َف رشنُو اىغيىك اإىغبىٍَ، ٍؼيٌ اىؼقُذح و اأىخبىق م

ثى َف رشنُو اىغيىك  أىخبىق مَْىرط حُززي(ٍيؼشفخ دوس ٍؼيٌ اىؼقُذح ا2 )َف رشنُو اىغيىك اإىغبىٍَ،

  .اإىغبىٍَ

 طشَقخ اىجحش اٍيغزخذٍخ ىٍ اىطشَقخ اىنُُفُخ اىصفُخ، ومبُ ٍىضىع اىجحش ٍؼيَى اىؼقُذح 

 اأىخبىقُخ واىطبىت َف ٍذسعخ رغبٍبّىَخاٍيؼهذَخ اإىغبىَُخ، عجُيو ٍىارقٍْ ارٍْْ، سعُىارغْبُ، رىىىّظ

ثغزخذاً  ذح اأىخبىقُخ َف ثْبء اىغيىك اإىغبىٍَ. رقُْبد ٍغغ اىجُبٍبّذأعىّظ. اهيذف ىى دوس ٍؼيٌ اىؼقُ  ِ

واىزحقق  اٍلاىحظخ واٍيقبثيخ واىزىصُق. رغزخذً رقُْبد ٍؼبعيخ اىجُبٍبّذ رقيُو اىجُبٍبّذ وػشض اىجُبٍبّذ

  .ٍِ اىجُبٍبّذ. رضيُش دوس ٍؼيٍَ ػقُذٓ اىؼبىق َف حزغٍْ اىغيىك اإىغبىٍَ

ىيطبىت  (دوس ٍؼيٌ أخبىق اىؼقُذح َف رىعُى اىطبىت ىى رىفشٌ اىفه1ٌ )ش أُأظهشد ّزبئظ ىزا اىجح 

رؼيٌُ اىصبىخ.  ط ااىجزغبٍخ، اىزحُخ، اىزحُخ 1ٍِ خبىو غشط قٌُ اٍيؼيٌ وغشط اىؼبداد َف اىطبىت ىزطجُق 

أىذاء صبىخ  مَششذ ٍش َقشأ قجو أُ َجذأ اىزذسَظ  ثأىْشطخ اىزؼيَُُخ. ٍش َقىً ٍؼيٌ اىؼقُذح واأىخبىق ثذوسٓ

اىذَُْخ ٍِ خبىو اأىْشطخ  اىضحً َف اعيَبػخ، وَذَش ثشٍبَّظ اٍيذسعخ، وحُبفع ػيً ّظبفخ اىجُئخ، وحُغِ

اىزشغُغ اىزٌ ٍُنِ أُ َضَذ  (دوس اٍيؼيٌ َف أُ َنىُ احلافض، وىى رىفشٌ احيَبط أو6)ثشٍبَّظ حفع، 

ضب خبىو اىذسوط ىْقو حفو مو ٍؼيٌ احيَبط َف رضقُف اٍيشبسمٍْ. ٍِ خبىو اأىْشطخ اىضقبفُخ ثؼذ مَنبُ  ِ 

(دوس اىؼقُذح  2)احيَبط واىْصح،  ىيزحفُض ٍِ خبىو عشد اىزغبسة اٍييهَخ وقصص اىشعىه واىُْت ٍش أٌ

ِ  إىؼطبء أٍضيخ عُزجؼهب طبىهجٌ.  ثإىضبفخ إىو  اأىخبىقُخ ىيَؼيٌ مَضبه، وىٍ: اه أََش اٍيؼيٌ طبىجى فقظ  ثيطجغ،

ضب ػيً اىطبىت حىذ اه َفؼيىا أشُبء  ِ   ا وىنِ ىْب عُزىت اٍيؼيٌ أٌ ضب ٍجبششحِ   رىل، َششف اٍيؼيٌ  ِ

ِ  ػيً احيفبظ ػيً اٍيىقف وإظهبس  أٌ عُئخ. عُت أُ َنىُ اٍيؼيٌ، وخبصخ ٍؼيٌ ػقُذح أخبىل، قبدس

خ ىيقبّىُ اىذَُِ، وأُ َنىُ قذوح حغْ واسرذاء اٍلاىجظ ثشنو أُّق وفق اىغيىك اعيُذ، واىزحذس أثذة، ا

  .اأىخبىق حىذ َزَنِ اىطبىت ٍِ رطجُقهب َف احيُبح اىُىٍُخ ثغيىك عُذ أو


